
Правописание окончаний 
имён прилагательных



� Рассмотрим таблицу и сделаем вывод, как проверить 
окончания имен  прилагательных

    единственного числа, мужского рода:
    И.п. (цветок) какой? новый
    Р.п. (цветка) какого? нового
    Д.п. (цветку) какому? новому
    В.п. (цветок) какой? новый
    Т.п. (цветком) каким? новым
    П.п. (о цветке) о каком? новом



� Рассмотрим таблицу и сделаем вывод, как проверить 
окончания имен  прилагательных

    единственного числа, женского рода:
    И.п. (роза) какая? новая
    Р.п. (розы) какой? новой
    Д.п. (розе) какой? новой
    В.п. (розу) какую? новую
    Т.п. (розой) какой? новой
    П.п.( о розе) какой? новой



� Рассмотрим таблицу и сделаем вывод, как проверить 
окончания имен  прилагательных

    единственного числа, среднего рода:
    И.п.  (солнце) какое? новое
    Р.п. (солнца) какого? нового
    Д.п. (солнцу) какому? новому
    В.п. (солнце) какое? новое
    Т.п. (солнцем) каким? новым
    П.п. (о солнце) о каком? новом



� Рассмотрим таблицу и сделаем вывод, как проверить 
окончания имен  прилагательных множественного числа.

    И.п. (пчёлы) какие? новые
    Р.п. (пчёл) каких? новых
    Д.п.(пчёлам) каким? новым
    В.п. (пчёл) каких? новых
    Т.п. (пчёлами) какими? новыми
    П.п. (о пчёлах) о каких? новых
    



    Сделайте, пожалуйста, вывод, можно ли безударные 
окончания имён прилагательных проверять ударным 
окончанием вопроса?



� Обрати внимание! В именительном падеже мужского рода 
имена прилагательные имеют окончания –ой, -ый, -ий. Если 
ты сомневаешься, какое окончание-  -ой или -ый  нужно 
выбрать в 

    именительном 
    падеже мужского рода, 
    посмотри в словарь.
    какой?- новый



Не забывай, что 
    безударные окончания имён прилагательных можно 
проверить по окончаниям вопросов, поставленных к ним

     например: 
     к окну (какому?) широкому



� После шипящих и ц в окончаниях имен прилагательных под 
ударением пишется буква о, без ударения пишется буква е.

    большого         хорошего


